
CAHIER DES

BENEVOLES
Novembre 2022



Cahier des bénévoles / 2  

 

Chantal Novel 

Médecin ophtalmologiste, récemment 
retraitée, j’ai le désir de pouvoir aider les 
étudiants à rédiger en Français leur thèse ou 
mémoire. Je me suis donc inscrite au CPU. 

Mais 2022 est encore une année «creuse», 
en ce qui concerne le nombre d’étudiants 
étrangers ! 

Depuis de nombreuses années (2006), je ré- 
alise des missions humanitaires en Mongolie 
avec une petite ONG «Actions Mongolie». 

Nous apportons du matériel médical (de 
seconde main en bon état de marche), 
essentiellement en ophtalmologie et chirurgie et 
nous formons les médecins à son usage. Le but 
n’est pas de les remplacer mais de les aider à 
devenir autonomes et à pratiquer une médecine 
de bon niveau. 

La formation initiale des spécialistes s’est 
beaucoup améliorée, l’équipement des grands 
hôpitaux publics s’est renforcé mais reste 
encore parfois insuffisant. 

Les petits hôpitaux de quartier ou de province 
sont en manque de matériel récent, les jeunes 
médecins ne peuvent pratiquer dans de bonnes 
conditions. 

La crise COVID a été durement ressentie sur 
le plan médical et économique, freinant la 
croissance mongole. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Don de matériel médical.. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Chantal Novel. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

L’économie repart doucement mais l’inflation 
est importante. 

Pendant cette période Covid nous n’avons 
pas pu envoyer de matériel, ni nous rendre sur 
place car la Mongolie avait fermé ses frontières. 
Maintenant c’est la guerre en Ukraine qui freine 
nos envois. 

Nous avons cependant repris les missions 
cet été. 

Ces missions sont riches sur le plan humain 
et au fil des années des amitiés se sont nouées. 
Les Mongols apprécient notre action dans la 
durée et disent «Toi, tu reviens ! ». 

 
 
 
 
 

Vie nomade en Mongolie. 
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Cuong Phan 

Je suis né et j’ai grandi dans une campagne 
paisible du nord du Vietnam. C’est l’endroit qui 
m’a laissé tant de bons souvenirs de mon 
enfance jusqu’à mes 18 ans. 

 
Après avoir effectué 4 ans d’université dans 

le Sud du Vietnam, j’ai décidé de vivre une vo- 
cation religieuse selon la spiritualité de Saint 
Ignace, qui est le fondateur de Compagnie de 
Jésus, j’ai intégré les jésuites et suivi le pro- 
gramme de formation philosophique au 
Vietnam. 

 
En 2021, j’ai été envoyé en France pour 

apprendre la langue et continuer la formation 
pour l’apostolat, que l’on appelle «la régence». 

 
J’ai commencé mon stage au CPU à partir de 

septembre de cette année, je travaille dans la 
salle d’accueil. Mon travail consiste à accueillir 
les étudiants pour qu’ils s’inscrivent à des cours 
de langue avec des bénévoles. 

 
Pour moi, c’est un travail complètement 

nouveau, au début il y avait beaucoup de 
surprises et de confusion. Mais en retour, j’ai de 
nombreuses occasions d’interagir et de 
rencontrer des étudiants de nombreux pays et 
cultures différents. 

 
De plus, j’ai aussi plus d’opportunités 

d’améliorer mon français et mieux 
comprendre la 

 

 
C’est la paroisse de Cuong, celle de 
Phuoc Nam au Vietnam. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Premier vœux de Cuong réalisés à 
Paris. 

 

 

culture française. Les bénévoles de CPU sont 
très enthousiastes et sociables. 

 
Pour moi, chaque rencontre est un cadeau 

car chaque personne a ses particularités 
propres et uniques. Bref, le CPU est le lieu de 
rencontre et d’apprentissage. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Crucifix dans une église 
à Paris. 
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Gervais De Dieu Kogbassi 

Je m'appelle GERVAIS. J'ai connu le CPU grâce 
à un ami de l'association berge du Rhône. 

 
J'ai été bien reçu en tant que professeur bénévole 

et en même temps en tant qu'étudiant en prépa. 
DALF. 

 
J'ai beaucoup appris au CPU et passé aussi des 

bons moments en équipe avec les autres bénévoles. 
 

Les enseignants faisaient en sorte de rendre les 
cours amusants et très vivants. 

 
Les cours d'anglais en particulier m'ont été très 

utiles, et j'interviens aussi au Secours populaire 
français. 

 
J'ai apprécié les horaires flexibles du CPU qui 

m'ont permis de rester en contact avec mes élèves 
de SPF tout en suivant des cours d'anglais. 

 
Tout ce que je demande au CPU, c'est de 

continuer dans ce sens, c'est à dire d'aider les 
étudiants étrangers en difficulté d'intégration, et, afin 
de finaliser leurs projets d'études en beauté. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Gervais s’est hissé sur la montagne au 
dessus du lac du Bourget (Savoie). 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Gervais et ses amis vers le 
lac du Bourget (Savoie). 

 
Gervais fait son sport au lac 

du Bourget (Savoie). 
 
 
 
 
 
 
 
 

Portrait de Gervais. 
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Maximilien Rhode 
Une photo de moi à 

la plage. 

 
 

Je m’appelle Maximilien Rhode et j’ai 20 ans. 
Pour le moment, je suis étudiant en langues. 

 
Je me suis toujours intéressé aux cultures 

étrangères et c’est donc logiquement que je me suis 
tourné vers ce domaine d’étude. 

 
Je vais maintenant me présenter sous la forme 

d’un portrait chinois : 
 

• Si j’étais une couleur, je serais le bleu. 
• Si j’étais un animal, je serais un caméléon. 
• Si j’étais une fleur, je serais un hibiscus. 
• Si j’étais un plat, je serais le tiramisu. 
• Si j’étais une musique, je serais ‘Any Song’ de 

Zico. 
• Si j’étais une application, je serais Spotify. 
• Si j’étais une série, je serais “Crash landing on 

you”. 
• Si j’étais un livre, je serais Les Héros de 

l’Olympe de Rick Riordan. 
• Si j’étais un personnage, je serais Silver the 

Hedgehog. 
• Si j’étais une danse, je serais un tango. 
• Si j’étais un sport, je serais le golf. 
• Si j’étais un accessoire de mode, je serais des 

sneakers. 
• Si j’étais une saison, je serais le printemps. 
• Si j’étais une fête, je serais Noël. 
• Si j’étais un moment de la journée, je serais la 

soirée. 

 
“La laitière” peint par Johannes Wermeer. 

Une vue des rues 
d’Amsterdam
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Myriam Nassi 

 
Je me présente Myriam Nassi. 

 
Ma passion, c’est la communication. 

 
Je suis formatrice pour un public d’adultes 

dans les domaines de l’expression écrite, orale, 
télé- phone et accueil publics difficiles, 
management et gestion du temps, du stress, 
des conflits etc. 

 
J’exerce encore ponctuellement. 

 
Je travaille aussi bien pour la fonction 

publique comme l’Éducation Nationale que pour 
le privé. 

J’ai participé pour Pôle Emploi à réinsérer 
des chômeurs longue durée par la rédaction de 
leur CV, lettre de motivation et conduire des 
entre- tiens. J’ai accompagné des étudiants 
thésards pour leur mémoire. 

 
La famille et les amis restent une valeur 

essentielle. 
 

Mon désir, c’est de continuer de transmettre, 
partager, impulser, aider et me faire plaisir 
encore. 

 
Une amie ex-CPU m’a vivement conseillée 

de m’investir dans votre structure car elle y a 
vécu des années intenses et denses. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
L’Ile d’Or vu de l’Estérel. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Myriam à la mer. 

Je commence donc, pour la 2ème année 
avec 1 groupe de niveau B1. 

Ce qui me fait vibrer, c’est l’art contemporain: 
danse, sculptures, photographies, peinture et 
cinéma ; les expositions, la marche, les balades 
dans la mer avec le masque – tuba pour voir les 
poissons. 

 
 
 

Un nuage vu par une amie photographe. 
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Philippe Laurent 

Je suis Philippe LAURENT, engagé au CPU 
depuis un an pour des cours de conversation en 
français. 

Je suis marié, heureux père de 4 enfants, et 
grand-père de 3 petites filles. Nous sommes ra- 
vis d’habiter Lyon 5è depuis une vingtaine d’an- 
nées, un quartier riche de par son histoire 
bimillénaire et de la diversité de ses habitants. 

 
Ingénieur de formation, j’ai eu la chance 

d’étudier une année en Californie, ce qui m’a 
permis de mesurer l’importance d’un accueil 
chaleureux et bienveillant lorsque l’on arrive en 
terre inconnue, loin de sa famille. 

Ma carrière s’est ensuite déroulée dans des 
grands groupes chimiques et pharmaceutiques, 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
L’ile de Noirmoutier a été classée au titre de l’environnement 
le 21 mai 1921. Ici, La plage des dames. 

 
 

Portrait de 
Philippe Laurent. 

dans des métiers industriels et de développe- 
ment de produits. 
Voyages, nature, mer et montagne sont mes 
terrains de jeu favoris. 

Ayant eu la chance d’arpenter tous les 
continents lors de voyages professionnels ou 
familiaux, je reste toujours curieux et passionné 
de la rencontre d’autres personnes, d’autres 
culture, d’autres histoires. Nos différences nous 
enrichissent toujours mutuellement et nous font 
grandir. 

Lors des cours de conversation au CPU, 
j’ai parfois comme l’impression de repartir en 
voyage dans les pays dont sont originaires les 
étudiants que j’accompagne. 

Toujours de belles rencontres et d’excellents 
moments passés ensemble. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Le Pittoresque Mont Blanc a été 
classé au titre de l’environnement 
le 14 juin 1951 puis les Balcons du 
Mont Blanc ont suivi le 23 
septembre 1987... 


	PageGarde
	Cahier n31

